

# "Beit project" : de la mixité sociale à la Villa Med

Grande animation à la Villa Méditerranée, mardi soir, pour la remise des prix du projet européen "Beit project", où près de 200 élèves, parents, enseignants et personnalités s'étaient réunis. Le concept du projet visait à une triple rencontre avec la ville de Marseille, son histoire et avec l'*autre* ("le prochain"). Concrètement, il s'agissait de faire travailler en binôme deux élèves de collèges différents, pour produire un support d'observations et d'étude qui a été présenté à un jury.

L'idée était de combattre l'intolérance en faisant se rencontrer et travailler ensemble des élèves scolarisés dans des établissements tout à fait différents : publics ou privés, du centre-ville ou de la banlieue, laïcs ou religieux. Le travail en commun de ces jeunes issus de milieux familiaux et socioculturels divers avait pour but de comprendre que la différence de celui qui pouvait d'emblée être considéré comme *autre*, n'était pas un obstacle, mais au contraire un atout.

## Tournages de films

Dans le processus appliqué par chaque binôme, il s'agissait de se construire une "classe nomade". Cette cabane était ensuite le point de départ d'un travail de repérage de traces historiques du passé de la ville, qu'ils devaient ensuite remettre en lien avec le pré-



C'est mardi soir à la Villa Méditerranée que les jeunes participants au "Beit project", qui favorisait la rencontre avec "l'autre", ont été récompensés.

/ PHOTO M.CA.

sent, notamment via le tournage de films avec des interviews d'habitants des quartiers. Les élèves ont donc appris à interpréter un espace urbain, tout en réfléchissant sur les thèmes suivants : la diversité des cultures, l'exil ou l'immigration, les conflits, la solidarité, la résistance et l'héroïsme, la lutte sociale.

Ce projet s'est déroulé pour la première fois à Marseille, après sept autres villes européennes. Les collèges du Vieux-Port, Thiers,

Ort Bramson et de l'École du Sacré-cœur, ont fédéré 128 élèves, sous la coordination de Lucie Parent. Lors de la cérémonie finale, des prix ont été remis aux jeunes auteurs des films : scénario original, créativité, meilleur espoir et enfin le premier prix du "Beit d'or project". Tous les enfants ont été récompensés, notamment par des laissez-passer sur des lieux de tournage de films à la Belle-de-Mai.

M.Ca.